





Skinner beranggapan bahwa manusia di tentukan oleh aturan-aturan, bisa di ramalkan dan bisa dibawa kedalam kontrol lingkungan atau dikendalikan, skinner juga yakin bahwa tingkah laku manusia itu sebagian besar terdiri dari respon kategori kedua yakni tingkah laku operan atau instrumental, yang dilakukan oleh kejadian yang mengikuti respon. Seluruh masalah yang dihadapi dunia modern, ini adalah menyangkut tingkah laku manusia, ledakan penduduk, kejahatan, kriminalitas populasi lingkungan dan lain sebagainya. Kesemuanya berkaitan dan di tentukan oleh tindakan dan tempat tinggal manusia. Untuk mengatasi masalah-masalah tersebut manusia tidak hanya bisa mengandalkan kepada kimia dan fisika yang di butuhkan adalah tingkah laku teknologi.

Ada pendapat-pendapat bahwa masa perkembangan remaja adalah pemuda-pemudi yang berada pada masa perkembangan yang disebut masa adolensi (masa remaja menuju kedewasaan) atau masa persiapan untuk menempuh masa dewasa. Dari pengertian di atas dapat di simpulkan bahwa remaja adalah sekelompok manusia pada usia tertentu yang penuh potensi, fitalitas, semangat dan harapan generasi muda.

Jadi pada masa remaja ini sangat menentukan bagaimana perilaku keagamaan seorang remaja kedepannya. Masa remaja yang penuh dengan semangat, fitalitas dan potensi akankah dibawa kemana, apakah dibawa kearah yang positif yakni dengan tidak mengabaikan



peran dan fungsi yang nyata bagi kehidupan manusia itu sendiri baik bagi individu maupun bermasyarakat, dengan agama manusia akan selalu terkontrol dari segala perbuatan yang dapat merugikan diri dan masyarakat, karena dalam hal ini agama berfungsi sebagai pengontrol perilaku manusia dan masyarakat untuk selalu berhati-hati dalam menjalani kehidupannya, agama juga mengajarkan mana yang hak dan mana yang batil, mana yang baik dan mana yang buruk dalam hal ini manusia yang mempunyai keyakinan yang tinggi dalam beragama dia akan menjadi hamba tuhan yang beriman dan bertaqwa pada tuhan yang maha esa.

Perubahan sosial pada pola pergeseran perilaku keagamaan yang sangat nampak terjadi sekarang ini dalam suatu masyarakat adalah perubahan sosial keagamaan dikalangan remaja. Dimana para remaja seperti sekarang ini mengalami pergeseran ditingkat perilaku keagamaan. Perkembangan kemajuan teknologi terkadang juga terasa sebagai suatu pergeseran nilai sosial dan keagamaan dan mempengaruhi terjadinya pergeseran perilaku keagamaan pada remaja.

Perkembangan sosial selalu diiringi dengan perilaku sosial antara sesamanya dan selalu diikuti dengan perkembangan lainnya, seperti fisik, perkembangan bicara, perkembangan emosi, penyesuaian sosial, perkembangan moral dan perkembangan kepribadian. Tetapi disini lebih difokuskan perhatiannya kepada perkembangan perubahan sosial yang mengarah pada perubahan perilaku. Karena perubahan











kebudayaan lain dari individu kepada individu lain, dan dari satu masyarakat ke masyarakat lain. Dengan proses tersebut manusia manusia mampu untuk menghimpun penemuan-penemuan baru yang telah di hasilkan. Dengan terjadinya difusi, suatu penemuan baru yang telah diterima oleh masyarakat dapat di teruskan dan di sebarkan oleh masyarakat luas sampai masyarakat di dunia dapat menikmati kegunannya.

Pengaruh dari kebudayaan lain terjadi terutama melalui media massa yang saat ini mempunyai daya cukup yang begitu luas dan sangat efisien, misalnya melalui film, tv, video, casset, buku-buku atau majalah dan surat kabar. Secara positif media massa ini berperan besar untuk mengembangkan ilmu pengetahuan atau tkhnologi, kemajuan ilmu pendidikan dan sebagainya. Sayangnya. Sayang, efisiensi media massa ini juga dipakai untuk menanamkan pengaruh yang sangat negatif dalam masyarakat.

Melalui penyelundupan kepada masyarakat diperkenalkan hiburan yang menarik, misalnya film-film porno, buku-buku cabul, film-film kekerasan dan lain-lain yang dalam relatif singkat sudah mempunyai penggemar yang luas. Bahkan anak-anak ikut mengikuti hiburan orang dewasa itu, walaupun dilakukan secara sembunyi-sembunyi. Tidak mengherankan bila kemudian ditemui kasus adanya pergaulan bebas diantara

















mengaji. Tidak adanya iman keagamaan yang mendalam inilah yang menyebabkan mereka jadi melanggar aturan-aturan moral, termasuk mengkonsumsi narkoba.

Dengan menggunakan metode penelitian kuantitatif dan juga menggunakan penyebaran angket-angket sebagai cara mengumpulkan data-data lapangan jadi tidak secara deskriptif dan menggunakan teori interaksionisme simbolik yang digunakan menganalisis data-datanya. Jadi yang membedakan penelitian ini dengan penelitian di atas adalah fokus penelitiannya, dan juga metode yang digunakan dalam penelitian, penelitian di atas memfokuskan pada remaja yang menyalahgunakan obat-obatan (narkoba) sedangkan penelitian ini memfokuskan pada perubahan sosial pada pola pergeseran perilaku keagamaan yang terjadi pada remaja Dusun Kowang Desa Gebangsari Kecamatan Jatirejo Kabupaten Mojokerto.

3. Badrus Sholeh (Fakultas Dakwah, Industrialisasi Terhadap Perubahan Prilaku Keagamaan Masyarakat, 2000): Di Desa Dayu Rejo Kec. Prigen Kabupaten Pasuruan. Dari penelitian yang sudah ada, peneliti memfokuskan pada perubahan perilaku keagamaan masyarakat yang dilatarbelakangi adanya interaksi desa kota yang ada Di Desa Suko Anyar Kecamatan Turi Kabupaten Lamongan. Dan penelitian di atas juga sama-sama menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif untuk mengkaji atau mencari data-data lapangan.

Maka dari penelitian yang di atas ada terkaitan tentang sama-sama meneliti tentang perilaku keagamaan. akan tetapi yang membedakan disini adalah bahwasanya penelitian diatas mengkaji pada perubahan perilaku keagamaan masyarakat yang dilatarbelakangi oleh industri. Dan penelitian yang dilakukan peneliti dalam skripsi ini adalah para remaja yang mengalami perubahan perilaku keagamaan yang di latar belakangi oleh beberapa hal.